
Fiche 8  Le futur

Comme en français, le futur exprime, en langues anciennes, une fait postérieur.
 
En latin, le futur a dux types de formation : 

– 1ere et 2e cong : radical + b(i) + désinences de l'infectum 
(voir fiche 4)

– 3eme, 3eme mixte et 4eme conj : radical + e (sauf 1ere 
sing a) + désinences de l'infectum (voir fiche 4)

Exemples :

1ere 
conjugaison

2eme
conjugaison

3eme 
conjugaison

3eme 
conjugaison 
mixte

4eme 
conjugaison 

Inf : are Inf : ere Inf : ere Inf : ere Inf : ire

Amabim
amabis 
amabit
amabimus
amabitis
amabunt

habebim
habebis
habebit
habebimus
habebitis
habebunt

dicam
dices
dicet
dicemus
dicetis
dicent

capiam
capies
capiet
capiemus
capietis
capient

audiem
audies
audiet
audiemus
audietis
audient

ESSE :
 ero  erimus
eris eritis
erit erunt

 
 
  En grec, le futur  est formé  du radical du suffixe temporel -
σ- , de la voyelle thématique -ο/ε-, des désinences primaires.

/!\ Rappel : les radicaux des futurs sont souvent donnés dans les temps primitifs du 
verbe. (voir fiche 3)

Exemple
λύσω λύσομεν
λύσεις λύσετε 
λύσει λύσουσι(ν)

ε ναι êtreἶναι être
σομαιἔσομαι σόμεθαἐσόμεθα
σει ( σ )ἔσομαι ἔσομαι ῃ) σεσθεἔσομαι
σταιἔσομαι σονταιἔσομαι


